

# Juan-Pablo Calderón Patiño

Estudios de Maestría en Relaciones Internacionales por El Colegio de Veracruz y de licenciatura en Relaciones Internacionales por la Universidad Iberoamericana (UIA), Ciudad de México, en donde fue Presidente de la Sociedad de Alumnos. Diplomados en Historia Contemporánea y en Seguridad Nacional por la Universidad Iberoamericana, y en la Unión Europea y su relación con México por el Instituto Mora.

Graduado del Internship Project del *Democratic Pacific Union*, en Taipei, Taiwán y del Curso en Política Exterior con el Mtro. Mario Ojeda en El Colegio de México. Curso intensivo de Posgrado sobre Estado y Globalización, en la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires. Becario de la Fundación Telmex.

Servicio Social y práctica profesional como Auxiliar analista en la Embajada de México en Yugoslavia. Asesor de la fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la LVIII Legislatura de la Cámara de Diputados. Secretario Técnico de la Coordinación de Asuntos Internacionales del Comité Ejecutivo Nacional del PRI. Subdirector de Prensa Internacional en la Cámara de Diputados, miembro del equipo redactor de discursos y asesor en materia internacional del Presidente de la Cámara Baja y de la Comisión Permanente en la LIX Legislatura. Se desempeñó como parte del Grupo de Asesores del Dip. Francisco Rojas Gutiérrez en la Junta de Coordinación Política y en asuntos internacionales en el GPPRI en la LXI Legislatura. Entre las actividades ha destacar en la diplomacia parlamentaria en la que se participó como equipo técnico, se encuentran: la Comisión Parlamentaria Mixta México-Unión Europea con la Dip. Beatriz Paredes Rangel (en México, España, Bélgica y Luxemburgo), el Parlamento Latinoamericano (Ecuador, Argentina, Cuba) e Interparlamentarias con Brasil, Estados Unidos, Cuba y Guatemala.

Ganó Reconocimiento y publicación por su ensayo *La Reforma del Estado*, dentro del Certamen Nacional de Ensayo “Reformar al Estado para fortalecer a la Nación”, organizado por la Comisión Especial de Reforma del Estado de la LIX Legislatura de la Cámara de Diputados. Obtuvo el tercer lugar del Concurso Nacional de Ensayo de la Cátedra “Ignacio Ellacuría” de la Universidad Iberoamericana, Puebla, por su ensayo *La razón de la política exterior de México en el proceso democrático* y compartió el tercer lugar en el Concurso de Ensayo Político convocado por la Fundación “Somos Muchos” de Jorge Castañeda Guttman. Ha sido colaborador de diversas publicaciones, entre las que destacan *Este País*, *Foreign Affairs Latinoamérica*, *Reforma*, *Datamex* que edita el Centro de Estudios de México en la Unión Europea que alberga la Fundación Ortega y Gasset, el portal México y la Cuenca del Pacífico de la Universidad de Guadalajara, además de ser colaborador de La Jornada, edición Veracruz.

En el sector privado, es coordinador de enlace legislativo de la oficina de asuntos gubernamentales de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA), organismo del sector automotriz mexicano. Fue miembro del Consejo Veracruzano de Productores de Piña. Es consultor externo para Deheza, *A leading corporate advisory business focusing on Latin America*, con sede en Londres, Inglaterra y miembro de *The Latin America and Caribbean-Turkey Academic Network* (LACTAN), con sede en Estambul, Turquía.